

北の郷里

発行所

北東白石まちづくり委員会
地域情報広報委員会
札幌市白石区北郷3条12丁目4-1
北都地区会館
TEL011-875-3077
FAX011-875-7969

北の郷里 (きたのこつり) 名前の由来

郷とは昔、郡内の一区画で数村をあわせたもの。郷里(ごうり)とはその最小単位をあらわしていて、小さな「むらざと」を意味します。郷里(ごうり)は近代においては郷里(きょうり、ふるさと)と呼ばれています。白石区には郷が三つあります。南郷、本郷と北郷です。ここから「郷」を一字いただきました。北は白石区の北東、北海道の北の文字、日本の北を示し、郷里は我が大地、むらざと、ふるさとを示します。地紋は郷土の稲穂です。

「北の郷里」は北郷を連想させる名でもありますが、「日本の北のふるさと」との大きな意味を持たせながら、地域にあっては「ぬくもりと優しさに満ちたまちづくり」を目指します。

北都町内会 創立40周年記念式典行われる

去る11月6日(日)北都地区会館ABホールにおいて北都町内会の創立40周年記念式典が盛大に行われた。

白石区長をはじめ招待客25名を含む100名の出席があり、物故者への黙祷の後、永年役員としての功労を讃える表彰が行われ40年の歴史の重みを感じさせた。

祝宴では婦人部、老人部、壮年部、青少年部から催物として多彩な芸が披露され、やんやの喝采を浴びていた。

また、招待者には記念品と合わせて、町内の40年の歩みをつづった記念誌を贈呈した。この記念誌は30周年の記念誌に次ぐもので40周年記念誌実行委員会が編集にたづさわった。



東川下子ども会も創立20周年記念事業開催

東川下の若きリーダー三人が子どもたちのためにと立ち上がったのが20年前、それ以来いろいろな出来事を経験し、子どもたちと共に成長してきた。現在の東川下子ども会育成会の会長は菅野良雄さんで今回の20周年を迎えることとなった。

今回、記念催し物として遊び市、お祝い式が北東白石児童会館で午後1時より行われ4時からは東川下記念会館において20周年の祝賀会が催された。古くから会を支えてきた人には感謝状が贈呈されました。(記念式典での菅野さん写真)



【北東白石まちづくり委員会の構成団体】

北東白石まちづくり委員会の構成団体＝北東白石連合町内会、北都商店街振興組合、北東白石地区民生委員・児童委員協議会、北東白石地区社会福祉協議会(北東白石地区福祉のまち推進センター)、北東白石地区青少年育成委員会、北東白石地区体育振興会、北東白石地区交通安全実践会、北東白石地区交通安全母の会、北東白石地区こども会連絡協議会(北都なかよし子ども会、東川下子ども会、川北こども会)、北都明生会、東川下老人クラブ、川北老人クラブ長楽会、川下老人クラブ、日赤奉仕団北東白石分団

市長が北東白石まちづくりセンターを訪問しました

10月3日(月)北都地区会館に上田市長が来訪し、地域住民と懇談会を行った。

会場では、市長を前に8月に北東白石まちづくり委員会が主催した「北東白石地区七夕の集い」の活動報告を町内会役員や民生委員・児童委員、商店街、老人クラブの各代表、東川下小学校長及び同小PTAなど23人が行った。



出席者は、七夕行事の写真を上田市長に見せながら、子供たちに七夕行事の意義を理解してもらうためには、どのようにしたらよいかなど活発に意見を交わしていた。

市長からは「いろいろな仕事をしている人たちが集まって子供たちのために頑張っている姿は素晴らしい」と激励の言葉があった。

また、市長と意見交換する場面では、生ゴミ問題や過剰包装など環境問題についての意見が出され、有意義な時間を共有できた。

白石区凧揚げ大会開催!

快晴の10月2日(日)川下公園において凧揚げ大会が開催された。

主催が北東白石連合町内会へ委譲されて初めての大会であったが、大勢の人が参加し、色とりどりの凧が用意され初心者から名人まで自慢の腕を競っていた。

残念ながら当日は微風(!)の好天で凧揚げには全く不向きで、名人ですら思うように揚がらず、僅かに2~3ヶの凧が上昇気流を捉えて、見事な勇姿を見せ上位入賞した。

反省として、区長はじめ、区役所の職員、関係団体役員などの参加を仰ぎながら、座るところもないなど運営面で問題も残した。



北東白石地区防災研修会が開催されました

今年、8月に新たに設置されたまちづくり委員会の特別委員会である「地域安全委員会(委員長 繁泉将晴)」と「北東白石連合町内会(会長 尾西義夫)」の共催により、10月7日、11月11日の2回にわたり防災研修会が北都地区会館で開催され、北海道主催の「市町村防災対策強化研修会」に参加した川北町内会の協力を得て、地域安全委員会の副委員長でもある同町内会の原田さんを講師に、約50人が「災害図上訓練(DIG)」に取り組みました。参加者からは、「災害時の対応について新たな発見があった」、「地図を囲んでワイワイ話すことで地域のコミュニケーションが図られた」などの感想が寄せられ、大変、有意義な研修会となりました。



ご存知ですか?コロバースボトル

冬の雪道はツルツル路面になることが多く歩くときは大変危険です。

そこで、冬道の転倒防止の為に、このほど便利なペットボトル入りの砂(小さな砂)が用意されました。

500mlの空きペットボトルに入った砂を撒きながら安全を確保して歩きます。

中に入れる材料(砂)は、まちづくりセンターに用意してありますので、各町内会、自治会で500mlのペットボトルを集めてお使い下さい。



福まち「さわやか交流会」 11月22日北都地区会館にて開催

北東白石地区にお住まいの一人暮らしの方を対象に「福まち」で毎年行っている「さわやか交流会」が11月22日（火）10時よりお昼をはさんで開催されました。地区でお一人で暮らして、なんとなく出不精になってしまったり、独りで悩んでしまったりしない為に、「福まち」では入浴ツアーとあわせ開催しております。

今回は、最初に白石区の保健福祉部より講師を招き健康についてのお話や健康体操など自身の健康を大切にするお話がありました。

その後、地区のフラダンス同好会の皆さんによる「フラダンス」のご披露や、「キーボード演奏」を聞きながら、お楽しみのお弁当や推進委員の皆さんで作った「豚汁」を、皆さんお代わりをして、召し上がっております。



10時から13時までの短い時間でしたが、楽しい交流会となりました。



札幌市 地区「福まち」活動交換会

北東白石「福まち」島田委員長（社協会長）
第四分科会において活動報告と7つの提言

11月14日（月）札幌コンベンションセンターで行われた「地区福祉のまち推進センターの活動交換会」は全体での座談会形式の発表のあと6つの分科会に分かれて活動交換が行われました。

島田委員長はこのうちの第四分科会「福まち活動とまちづくり」で北東白石の「福まち」活動の報告を行いました。

また、将来に向けての次の7つの提言を行いました。

- ① 地域の高齢者支援における「協働」から「共賛」へ
高齢者支援のネットワークと組織化
- ② 地域の子育て支援と少子化対策への活動
- ③ 地域から自殺者を出さない為の支援活動

- ④ 特に町内会活動との連携。
ー 我が街を永の住みかとする ー
- ⑤ 地域社会におけるボランティアの育成と地位の向上
- ⑥ 地域社会におけるボランティアサービスの価値化の
積み立てとその地域流通化（福祉ITマネー）
- ? 地域社会における「シルバー人材センター」の創設
と活用

ちょっといい話 道新社会福祉振興基金から感謝状!

北都町内会婦人部では、9月に実施した友愛セール
の収益金の一部を寄託、永年にわたる実績から
10月3日、道新社会福祉振興基金から感謝状を受
領しました。

ご協力いただきました
皆さんに心から感謝申し
上げるとともに、これか
ら恵まれない人々の為
に継続してまいります。



頂いた感謝状と
石岡婦人部長さん

交通安全早朝街頭啓発

町内から交通事故を起さない、また、町内の方が車を運転して事故なく無事に毎日が過ぎていきますように。交通安全母の会はそんな母の希望から生まれた団体です。

今年の交通安全早朝街頭啓発は4月より11月まで毎月第一月曜日に行ってまいりました。

現在は、母の会をはじめ交通安全指導員、交通安全実践会、PTA、町内会、老人クラブなどの方々が大勢参加していただいております。

「交通安全はみんなの願い」

これから冬場の滑りやすい季節となります。
ブレーキは早めに、スピードは控えめに。



お出かけの時は余裕を持って、あせらず、安全運転をお願い致します。

来年4月よりまた街頭に立ちます。

それまでの間、皆さん各自でご家庭の

安全をお守り下さい。安全で安心なまちづくりはまず家庭からですよね。皆さんのご協力ありがとうございました。

北都なかよし子ども会より クリスマス会のお知らせ

日時 12月23日 14時より16時まで

場所 北都地区会館

「北都なかよし子ども会」主催のクリスマス会が催されます。

プレゼントもありますので、皆さん沢山集まってくださいネ! 参加無料です。

年末年始の行事案内

北都なかよし子ども会クリスマス会

12月23日(月・祭) 13:00～北都地区会館

北都町内会新年会

1月 8日(日) 12:00～北都地区会館

東川下町内会新年会

1月 8日(日) 14:00～東川下記念会館

川北町内会新年会

1月 8日(日) 13:00～川北会館

川下団地自治会新年会

1月 8日(日) 18:00～厚別「つぼ八」

東川下団地自治会新年会

1月14日(日) 19:00～厚別「つぼ八」

川下町内会新年会

1月15日(日) 13:00～川下会館

日赤奉仕団北東白石分団新年会

1月26日(木) 11:00～北都地区会館

北東白石地区スポーツ大会(雪合戦) のお知らせ

とき・・・平成18年2月5日(日)

ところ・・・東川下小学校

「雪とあそぼう2006」の お知らせ

とき・・・平成18年2月26日(日)

ところ・・・フッズスノーエリア

(藤野野外スポーツ交流施設)

まちづくり委員会より

北東白石まちづくり委員会では、地域の防犯、防災、災害発生時のために「MCA無線機」を2台購入いたしました。基地局1台、携帯局1台です。

この運用について地域安全委員会では各町内の防犯パトロールなどに貸し出すこととしておりますので是非ご利用ください。

第6回北東白石連合町内会 親睦ボウリング大会行われる

平成17年11月19日午後6時より北都ヘルスプラザにおいて北東白石にお住まいの中学生以上の方40名が集いボーリングに汗を流しました。

一組4名の各町内会混合の組み合わせで行われ、個人の優秀者にはカップやトロフィーの授与や他に平和賞、大波賞、参加賞もあり楽しいひと時を過ごしました。

東川下パークゴルフ同好会 今年度のゴルフ場クローズ

今年度は5月よりオープンいたしました「東川下パークゴルフ同好会」の厚別川パークゴルフ場は11月4日でクローズ致しました。

自慢の芝生で会員以外にも、多くの方にご利用を頂いておりますが、駐車場がありませんので、ご注意ください。来年もまた5月にオープンします。

それまで、しばしのしんぼうです。では又。



----- 編集後記 -----

第4号が出来ました。慣れない編集でワイワイガヤガヤ、まことに賑やかな紙面づくり。

年末を控え、忘年会やクリスマス会など楽しい集いがたくさんありますが、体調にご留意下さい。

新型のウィルスにもご用心! 皆様の広報誌ですので寄稿をお待ちしております。

北の郷里ホームページ試運転中です。仮のURLは<http://www12.plala.or.jp/hokutonomori>です。試験作成中ですのでご意見下さい。

明日見・伊藤・嵩田